

# Gemalte Emotionen

**AUSSTELLUNG** Petra Bösenberg zeigt ihre Werke in der Galerie der Dessauer Stadtwerke.

VON HEIDI THIEMANN

**DESSAU/MZ** - Paris, Venedig, Barcelona, Hamburg, Berlin und natürlich Dessau: Petra Bösenberg lädt momentan zu einem Städtetrip ein. Weit fahren und gar ins Flugzeug steigen muss man nicht, nur eine Pause für die Kunst einlegen: in der Galerie der Dessauer Stadtwerke.

Dort wurde die erste und auch letzte Ausstellung des Anhaltischen Kunstvereins an diesem Ort eröffnet, wie Hans-Joachim Rohowski vom Kunstverein feststellen musste. Corona hat auch hier viele Pläne durcheinander gewirbelt. Doch die Stimmung bei Petra Bösenberg und zahlreichen Gästen der Ausstellung von „Collagen Art“ ist gelöst. Endlich geht es wieder los mit dem Ausstellungsbetrieb. Für Bösenberg ist die Schau ohnehin eine ganz besondere. Die 49-jährige selbstständige Optikermeisterin präsentiert ihre erste Einzelausstellung. „Ich habe“, sagt sie, „die letzten Jahre intensiv daran gearbeitet, genug Arbeiten zusammenzutragen, um eine große Auswahl zeigen zu können.“

## Schülerin von Zickler

Neben den Städtecollagen sind es 3D-Arbeiten und Lino-Drucke, die den Betrachter in den Bann ziehen. „In meinen Bildern stecken Emotionen“, sagt die Malerin, „die wie in der Musik berühren sollen.“

Gerne gemalt hat Petra Bösenberg eigentlich schon immer. Das ist für sie eine Möglichkeit des „Eintauchens, Abtauchens und Ablassens“, wie sie erzählt.

Seit 2004 nimmt sie Unterricht bei der Dessauer Künstlerin Katrin Zickler. Fast eine „wütende Kraft“ hatte Zickler anfangs bei Bösenberg ausgemacht, als sie mit Sand, Strukturen und Papier ihre Emotionen ausdrückte. Später kam die Be-



Petra Bösenberg stellt in der Galerie der Dessauer Stadtwerke aus.

FOTO: THOMAS RUTTKE

schäftigung mit dem Aquarell hinzu, bei der Bösenberg Intensität und auch Ausdauer zeigte, wie Zickler anerkennt. Eine ganz andere Seite wurde dann ab 2006 offenbar, als sich die Optikermeisterin abstrakten Arbeiten zuwandte, zum Beispiel Rinde von einem vor dem Haus gefällten Baum verarbeitete, was sich als knifflig erwies. Dann kamen erste Farblinolschnitte hinzu und Collagen

auf Leinwänden, auch Städteteerinnerungen. 2017 war Petra Bösenberg mit Arbeiten schließlich bei der Ausstellung anlässlich des zehnjährigen Bestehens der Malerschule von Katrin Zickler im Kesselhaus der Alten Brauerei dabei. Nun präsentiert sie ihre Werke erstmals alleine.

## Kraft und Ruhe

Ihr Hobby, erzählt Bösenberg, gibt ihr Kraft und Ruhe. Immer wieder versucht sie sich in neuen Techniken. Wie bei den Städtecollagen, in denen sie ihren Lieblingsstädten eine Reminiszenz erweist. Entstanden ist die Idee, weil sie ein passendes Geschenk suchte, damit ein ehemaliger Dessauer eine Erinnerung an seine Heimatstadt bekommt. Bei diesen Collagen, erzählt sie, „war es mir wichtig, die Details, die mich besonders bewegt haben, einzufangen und für den Betrachter deutlich zu machen“.

Den Emotionen kann bis

30. Oktober in der Stadtwerke Galerie nachgespürt werden. Und wer noch mehr von Petra Bösenberg sehen möchte, findet insbesondere kleinere Formate, etwa Aquarelle, auch in der Physiotherapeutischen Praxis von Ines Hoffmann in der Kornhausstraße. Auch dort stellt die Hobbymalerin seit kurzem unter anderem Collagen mit Holz, Papier und Mischmaterialien aus.

» Petra Bösenberg, Collagen Art, in der Galerie der Stadtwerke Dessau, Albrechtstraße 48. Zu sehen von Montag bis Freitag in der Zeit von 9 bis 16 Uhr.

— ANZEIGE —

**Schlüter Systems** – Schienen in Dessau?

Fliesen- und Natursteinmarkt  
**Dessau GmbH**

Kochstedter Kreisstraße 11  
Mo. – Fr. 8 – 18 Uhr/Sa. 9 – 12 Uhr

„Mir war es wichtig, die Details, die mich besonders bewegt haben, einzufangen.“

**Petra Bösenberg**  
Hobby-Malerin